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“分户计量”能否在新小区先试起来
□黎茶叶

【泉边说事】

尴尬变温馨

@济南 jpw：周日陪
老婆做美甲，一个清秀
的女孩在修眉毛。突然
店外传来“喂，小李”的
喊声，女孩条件反射似
的猛一转头，美容师手
一抖，刮掉了她半边眉
毛。美容师惊慌失措，女
孩安慰她说：“是我的
错，不关你的事。”然后
调侃道：“呜呼，缺眉师
太。”多一些宽容和理
解，生活中的尴尬也能
转化成温馨。

还道于行人

@刘曰章：在城区有
一些几年前设立的早餐
工程便民亭，如今属于个
人承包，已经由最初的便
民早餐变成了小售货亭。
这些亭子全部建在人行
道上，影响了过往行人通
行，有的将人行道上的盲
道占用，给盲人通行造成
极大不便。建议相关部门
尽快清理或挪移这些亭
子，真正还人行道于行人。

药味扰民

@蔬菜宝宝1999：朋
友住的楼房紧靠马路，
一楼邻居将房子开了侧
门从墙上挖个洞安装上
屋门，租给人当诊所。这
家门诊，由于代熬中药，
味道很冲，楼上住家防
不胜防，家里天天弥漫
着药味。关着窗户稍好
些，可不能总关窗不通
风吧？这气味扰民，让居
民好头痛。

吃错药过敏

@憨憨的大个子：前
阵子感冒流鼻涕、嗓子
疼，从单位药箱里找到
消炎药阿莫西林喝。喝
到第三天，拉肚子、身上
起满了疙瘩，奇痒无比，
只好到医院就诊,原来是
青霉素过敏者不能喝阿
莫西林，这些症状是阿
莫西林过敏。感冒还没
好又治过敏，以后可不
敢乱吃消炎药了，吃药
前一定要仔细阅读说明
书。

齐鲁晚报V
http://weibo.com/qlwb

天开始冷了，供暖的事又开始
“热”了。安装了设备但还没有供暖
的开始盼着供暖，早已供暖多年的
由于暖气缴费、温度标准等问题也
开始和供暖企业产生纠纷和矛盾，
真是乱哄哄地剪不断、理还乱。

冬季已经有集中供暖的还好
说，最多是温度高些低些的问题，
过个不算寒冷的冬天是没有太大
问题的。那安装了设备但还没有
集中供暖的，冬天就比较麻烦了，
到底是继续买炭生炉子啊还是再
等等啊？盼啊盼啊花开花落好几
年，集中供暖一直没有实现，像溪
翠苑、天和园、金田苑等小区居民

都是盼了好多年。尤其是溪翠苑
小区，同一个小区，有的楼有集中
供暖，有的楼却没有，究其原因，
一个重要的方面是“住户意见不
统一”。意见不统一，供暖企业就
不供暖，以免供了暖而收不起钱
来。

省城还有很多小区，承诺了双
气,谁知供暖没着落，如省城的连城
水岸等新建小区。据供热部门工作
人员介绍，提交供热申请后空置的
房屋供暖费用须由开发商承担。因
此 ,不少新建小区都是一拖再拖 ,等
到入住率较高时才正式申请供暖，
这也影响了入住市民享受集中供

暖。
供暖问题涉及民生。没有集中

供暖固然有种种原因，但是对供热
这种属于准公共品性质的行业，政
府要出台有力政策，打破利益的壁
垒，给市民提供更为温暖、更加幸
福的生活。能否及时保质保量地供
暖，以及能否让更多的市民用上集
中供暖，不仅检验着政府的管理水
平，更关系各级政府对民众呼声的
回应和尊重。

能否把近年来市民一直呼声
比较高的“分户计量”在新建小区
搞个试点？随着城市化进程加快，
居住在一座楼上的居民是“一个单

位的”可能性越来越小，供热企业
要求的一座楼达到60%的同意率越
来越难以实现，所以“分户计量”是
大势所趋，对供热企业来说越早实
行，越能积累经验，而且在新建社
区更容易实行，实行“分户计量”也
会大大减少供热企业以后因收费
产生的纠纷。

当然，在热力计量改造过程中
增加的设备、改装的成本由谁承
担、计量价格如何制定等这些问题
还需要多方的协商和博弈。如何顺
应潮流进行“分户计量”的改革，打
造一个更加幸福美丽、适宜居住的
济南，还需要政府做出更多努力。

市民姜先生近日向晚报反映，
护城河青龙桥南约50米处的河岸
上，一个排水口源源不断地向护城
河排放白色的“污水”。在河面上形
成一片片乳白色的“烟雾”，使排水
口以北的河水明显比南边混浊。

在济南全力打造“宜居之城”和
“山水泉城”的背景下，护城河水被污
染的现象却屡屡发生。这不仅暴露
出个别单位环保意识淡薄，无视和
肆意违反有关济南城市环境治理法
规的事实，也同时暴露出城市这方
面管理的短板与软弱无力。

所幸，排入护城河的并不是污
水。而是西侧正在施工的工地为图
省事，未对施工浆水进行沉淀处
理，就直接排入雨水管线，该管线
出口就是护城河。目前，历下市政
局已经叫停了工地违规排水。施工

泥浆虽非“污水”，但未经沉淀直排
护城河也是在违规之列。我们不能
因为泥浆水不是工业污水，而放松
警惕。如果我们总是对这种无视城
市环境与河道治理法规的行为，采
取宽容的态度，就无异于姑息养
奸，不能彻底根治乱排污水肆意妄
为的环境隐患。

治理城市排污长期以来是个
老大难的问题，治此沉疴须用重
典。除了对相关单位与责任人进行
耐心说服教育之外，主管部门应该
加强监管与巡查力度，接到举报迅
速出击。对造成严重污染后果，或
屡教不改的单位和责任人，坚决予
以从严从重惩处。另外，对积极举
报的市民朋友，政府部门应该予以
精神和物质方面的奖励，从而在广
大市民心中树立正气。

对污染护城河行为不能宽容
□庄秋燕

笔者星期天一家人去南部山
区游玩，大老远地就闻到一股烤玉
米产生的烟味，在到达门牙和红叶
谷景区时发现有好多的烤玉米摊
炉火正旺，吸引着游客前去品尝购
买，尤其门牙景区道路两旁的烤玉
米摊，有的被等待的游人包围，成
为另外一道“风景”。

烤玉米与煮玉米比，香气诱
人，别有一番滋味，倘若在室内或
有防护措施的情况下是一种美味，
但是笔者觉得，直接在景区里露天
烤玉米不仅造成烟雾缭绕难闻呛
人，也因此产生大量垃圾给景区的
卫生清扫增加工作量，而且还存在
一些潜在的安全隐患。其一，现在
荒草秸秆逐渐干枯，加上秋风扫落
叶，在已经进入防火期的当下，于
景区内明火烤玉米不符合防火管

理的相关要求。其二，在道路两旁
设置烤玉米摊，其实与城区里的
烧烤占道经营没有什么区别，既
影响交通，游人排队等待购买也
很难保证不发生意外情况。其
三，景区道路车流量大，停车相
对拥挤，有些车辆直接停在烤玉
米摊位的旁边，烤玉米时的明
火，如果稍不注意都会对车辆造
成威胁，一旦导致燃烧，后果不堪
设想。

笔者认为，在不影响道路畅
通的情况下，允许村民定点摆
摊，既能把他们自己家种植的瓜
果梨桃推销出去，也能方便市民
和游客，但是在景区内烤玉米这
种小生意，容易导致火灾，相关
部门对这种行为不能坐视不管，
要尽快采取规范措施。

路边烤玉米摊该规范管理
□甘泉

随着城市化进程加快，居住在一座楼上的居民是“一个单位的”可能性越来越小，供热企业要求的一座楼达到
60%的同意率越来越难以实现，所以“分户计量”是大势所趋，对供热企业来说越早实行，越能积累经验，而且在新建
社区更容易实行。

【泉城快评】

【七嘴八舌】

别在孩子面前失去礼让三先的风度
□冯波

晚报报道：12日下午，在解放
路第二小学门口，等待接孩子的家
长围在学校门口，门前的道路上，
停满了机动车和自行车。过往车辆
只能原地等待，缓慢通行。

像这样“中国式接孩子”的场
景每天都会在不同的学校门口上
演相同的内容。前几天，媒体上热
议的“中国式过马路”对国人的规
则意识、文明素养，以及交通现状
进行了深刻的反思与争论。国人这
种可以贴上“中国式”标签的日常

行为与生活习惯不在少数，“中国
式接孩子”自然也应该在反思与理
性解决之列。

在如今这个家长对孩子的爱
奢侈到有些泛滥的时代，接送孩子
上下学成为当代家庭和生活的重
要一环。众多家长无论男女老幼，
在孩子放学的时间聚集到学校门
口，你拥我挤互不相让，其热闹程
度不亚于街头闹市。大家都翘首期
盼眼巴巴地盯着学校门内的孩子，
有时因为学生太多令家长眼花缭

乱，还要在队伍中仔细搜寻。此时
此刻，还有哪个家长顾得了什么交
通规则和礼让三先的风范？因此，
发生交通拥堵，甚至交通事故似乎
也就在情理之中了。

前些日子，济南有些学校针对
这种现象出台了一些很好的办法。
诸如，通过学生向家长宣传理性和
文明接送孩子的理念，提倡低碳出
行，尽量步行或者坐公交接送孩
子；私家车即停即走，合理有序地
将孩子送达。通过孩子对家长的劝

导来实现提高家长文明素养的方
法，无疑是行之有效的。

政府和学校应该利用各种形
式的宣传教育，逐渐提高家长在接
送孩子过程中的规则意识，使文明
素养慢慢深化到每一个人的血液
中，从而形成一种自觉的良好的生
活行为习惯。交通主管部门还应该
在家长接送孩子的高峰期，在学校
门口实行必要的交通管制，以有效
保障交通的畅行无阻和家长孩子
的人身安全。
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